

Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Jueves 17 de Septiembre de 1925

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 52. Teléfono n.º 9.

DEL MOMENTO

Acerca de la Escuela Industrial

Ni por las referencias dadas a la prensa ni por lo que se manifestó en la última sesión celebrada por el Pleno del Ayuntamiento, hemos podido colegir la extensión que se dará a la proyectada Escuela Industrial que organiza con aplauso del público la Corporación Municipal, extensión que entendemos debe alcanzar a todas las necesidades de la vida industrial mallorquina.

No somos partidarios de que las cosas se hagan a medias, sino que entendemos que toda organización debe proyectarse—siempre que ello sea factible—en forma que pueda rendir la máxima utilidad que a la misma se atribuye, o que con ella se persiga.

La finalidad de la Escuela Industrial que proyecta crear el Ayuntamiento, no puede ser otra que la de dar a los obreros en formación una base firme, una capacitación completa que les permita ejercer su oficio con plena conciencia y no por mero rutinismo. La finalidad de la Escuela Industrial ha de ser la de crear elementos activos, con iniciativa propia, que sirvan para desarrollar el movimiento industrial de nuestra isla, ya que todo progreso necesita para su desenvolvimiento contar con elementos capacitados que lo impulsen y sostengan.

Por consiguiente en la creación de esta Escuela ha de tenerse en cuenta el carácter especial de nuestras industrias, atendiendo no solo a las necesidades de las de antiguo establecidas sino de aquellas otras que se van acimatando en Mallorca.

La Escuela Industrial ha de organizarse en forma que responda, de una manera concreta, a las necesidades de la industria.

Y decidimos de una manera concreta que la Escuela se organice, en principio, en forma que en ella no se atiendan más que de una manera general a la enseñanza profesional, casi no sería preciso este sacrificio por parte del Ayuntamiento puesto que estas enseñanzas se dan en la Escuela de Artes y Oficios que poseemos, y aun en ella se atiende de una manera especial y en taller, de determinado oficio.

Como entendemos que toda organización debe hacerse en forma que pueda rendir su máxima utilidad, no se puede prescindir en el plan de la Escuela Industrial en proyecto de la cooperación que directa o indirectamente puede prestar al nuevo centro, la Escuela de Artes y Oficios.

La enseñanza en la Escuela Industrial ha de ser eminentemente práctica y cada sección ha de tender a un oficio determinado, conforme se han establecido estos centros en el extranjero y en Cataluña, que es la región de España donde con mayor atención se han organizado tales Escuelas.

No hacerlo así, limitarse en principio, a una enseñanza más o menos teórica, la cual puede estudiarse en otro centro ya establecido, sería malograr casi el sacrificio que para ello hiciera el Ayuntamiento.

Nos mueve a hacer este comentario de una parte los pocos detalles que respecto al particular se han dado al público y de la otra lo que se dijo en la última sesión del Ayuntamiento en Pleno, en cuya reunión se indicó que la Escuela podía organizarse, sin más dilaciones y comenzar su funcionamiento con un profesor o dos y un escribiente, proposición que pasó a la Comisión que ha de informar sobre el asunto.

No creemos que la Comisión de Fomento pueda sentirse animada de tal propósito, pues, por el cariño mismo que ha de poner en su obra ha de querer fundamentarla sobre base sólida y en forma que responda a una necesidad que justifique a la Escuela, y esta necesidad no se justificaría si los estudios que en ella pudieran seguirse, si los conocimientos que en ella pudieran adquirirse, fueran los que se siguen en otros centros establecidos ya.

Al contrario, la Escuela Industrial ha de relacionarse lo más íntimamente posible con los centros ya establecidos que puedan cooperar a su finalidad, y así en la manera como podrá conseguirse con el mínimo de esfuerzo el máximo de provecho.

Aplaudimos el propósito y anhelo de verlo realizado. Por este interés que sentimos, señalamos esta orientación ahora que la Comisión de Fomento estudia el plan a que ha de sujetarse la Escuela.

Arte y artistas

—Es más bueno que el requesón.

—¿Cómo más bueno? Querrás decir más blando.

—No. Lo digo porque es de Miraflores... y es bueno.

Un palato que en su vida se ha hecho un retrato, se decide por fin a fotografiarse durante su primer viaje a Madrid, y vuelve al pueblo satisfechísimo por lo bien que ha salido. Al enseñárselo a su mujer, esta le dice:

—Chico, qué requetebién has salido.

—Ya ves, y eso es la primera vez que lo hago, para que digan en el pueblo que no soy listo!

Una herencia fabulosa de 840.000.000 de francos

Hace pocos días, una familia de Lille, cuyo jefe es Mr. Henry Stewart, comprobador en los talleres de modelaje de Fives-Lille, recibía la visita de un periodista de la United Press Association.

Nuestro colega solicitó de monsieur Stewart que le enseñase todos sus documentos de identidad con el fin de ver si estaba comprendido entre los herederos de Mr. Jean de Saint-Oyr, fallecido en febrero del corriente año en San Francisco de California. La fortuna de esa señora ascendía a unos 840 millones de francos.

Según el testamento de la misma, sus herederos directos eran su marido y después su hijo Mr. Stewart y su hija la princesa Mignola de Branganza, nacida Anita Stewart, que casó en septiembre de 1900 en Fuloch (Escocia) con el príncipe Miguel, que fué rey de Portugal desde 30 de junio de 1828 hasta el 26 de mayo de 1884.

Ahora bien: el juez de San Francisco busca en Francia a los herederos indirectos de Mr. Stewart, llamada también Stuart, cuyos ascendientes han vivido en Escocia durante más de 120 años y que participarían a prorrata de los descendientes vivos en la cuarta parte de la fortuna dejada por la madre de Stewart y la princesa de Branganza.

Con arreglo a lo que dicen los diarios de Norteamérica, los ascendientes en cuestión han nacido en los alrededores de Edimburgo o quizá en esta misma ciudad escocesa.

Hemos hablado con Mr. Stewart, el aludido más arriba, que trabajaba en Lille, y nos ha manifestado que nació en North Leith (Escocia) el 24 de agosto de 1875. Esa población se encuentra precisamente en el condado de Edimburgo.

—Mi padre nació en Edimburgo y tenía su domicilio en 1875—cuando yo nací—en North Leith, Wanderson Place, 8. Era navegante e ingeniero de marina y se había casado con Henriette Ziegler, hija de bien conocidos constructores marítimos en el litoral de Dunkerque a Boulogne. Tengo dos hermanos, llamados Andrés y Eduardo, que son también ingenieros en Malo-les-Bains.

Mi familia, por parte de mi madre, está enlazada con los hermanos Andrés y Paul Ziehler, constructores en Dunkerque. Y no sería extraño que en esa genealogía se pudieran encontrar descendientes de los Stewart de Escocia, en donde uno de mis hermanos, James, reside aún, actualmente.

Soy, sin embargo, escéptico en atención a la cifra formidable de la herencia. Pero todo ocurre en la vida, y las cosas que a primera vista parecen inverosímiles, llegan a veces a ser realidades.

Antes de la guerra casé en Francia, donde tengo a mis hijos. Durante la guerra fui movilizado como director de fabricación de hélices de avión.

Después las necesidades de la existencia y el deseo que tenía de estar con mi familia me trajeron a Lille, en donde... esperando mi herencia, soy comprobador de las fábricas Fives.

Pero aunque la perspectiva de la herencia fuese menos problemática, no me impresionaría. Tengo tras de mí toda una vida de trabajo. La continuaré, guardándome prudentemente de hacerme la menor ilusión.

M. L. GUIRAND

EVOCACIONES

Las islas Gimnesias y las islas Afortunadas

La supresión de la Escuela de Náutica de Palma de Mallorca no pudo ser más oportuna. Ha coincidido casi con la publicación de *La Découverte de l'Afrique au Moyen Age*, obra en dos grandes volúmenes publicada por M. Charles de la Roncière, el ilustre historiador de la Marina francesa, bajo el espléndido mecenazgo del rey de Egipto Fouad I. Y también ha coincidido casi con la publicación por la Sociedad Editorial *Les Belles Lettres*, de París, de la obra de divulgación *La conquête de routes océaniques. D'Henri le Navigateur a Magellan*, publicada en castellano por el peruano Sr. Carlos Pereira, y ahora nuevamente revisada y aumentada con datos y apreciaciones nuevas que le dan sabor de cosa inédita, y traducida al francés por M. Robert Riort. En ambas obras se da lo que es suyo a los argonautas mallorquines, a la escuela de nuestros cartógrafos y a los que, solamente precedidos por los genoveses, cifraron con la estrella de sus naves las costas africanas y descubrieron el Río de Oro, y bautizaron con nombres catalanes casi todo el periplo de África y las islas adyacentes, y revelaron los misterios del Suda, secundando la iniciativa de *El Sol*, publicada días atrás la Prensa insular y las Sociedades y Corporaciones más o menos vivas han empezado una circunspecta y comedida campaña para que sea respetado el suprimido seminario de nautas y no nos cierren esta pequeña ventana abierta sobre el mar de los innumerables caminos. Dios dé a los conductores y caudillos de esta tímida campaña buena mandrecha.

Para el restablecimiento de la abolida Escuela de Náutica los solicitantes han invocado los mismos títulos que el Gobierno ha tenido en cuenta para la conservación de la que tienen las islas Canarias: la condición de ser islas las unas y las otras. Las que los navegantes griegos llamaron Gimnesias y las que los navegantes mallorquines llamaron Afortunadas. Las que mojan sus pies en la piscina de Homero y en el baño de las Sirenas, y las que están plantadas en la inmensidad y en el pavor del Atlántico. Tanto monta el Océano como el mar de las tierras.

Es de saber que es precisamente en un planisferio aparecido en Mallorca, en el año 1393, el primero en donde asoman algunas de las islas que descubriera el genovés Lanzarote Malocello en el año 1312 y que tomó el nombre de quón antes que nadie puso en ella el pie. En este planisferio aparecen con nombres latinos la isla de Lanzarote, Fuerte Ventura, Canaria, Capraria, Gommara y las *Insule Sancti Brandani sine ularum*. Errabunda y flotante cual una nueva y cristiana Delos debía de ser esta isla, en donde la leyenda misticogeográfica ponía el Paraíso terrenal. De las nebulosas azules célticas, en donde se encontró el abad irlandés San Brandán, que con sus setenta monjes hizo morada en ella, debió deslizarse costa abajo de los mares de Luso y de Camoens, y detenerse a lo largo de la costa africana no la encontraron los genoveses exploradores. Para grandes maravillas, no hay como el mar mirado con los ojos frescos o ingenuos de los argonautas. Ya lo dice la Biblia: «Los que navegan por el mar, ellos oyen voces sus peligros; y nosotros, oyéndolos, nos habremos de maravillar. Allí, grandes y maravillosas obras, bestias de variados linajes, toda suerte de rebanos marinos y prodigios y portentosas alimafas».

La Biblioteca Nacional de París conserva el Atlas catalán más específicamente mallorquín que para el rey Carlos V el Sabio, de Francia, elaboró el judío converso de Mallorca Abraham Cresques, protegido asimismo por Pedro el Ceremonioso y por Juan I. Este Atlas representa el máximo de conocimientos geográficos de aquel tiempo. Para dar un paso más adelante que pasar casi dos siglos. Y relativa a las islas Canarias lleva una leyenda de interés sumo, hechas en su ingenuidad. Dice así la leyenda en arábico catalán, que intentará volver al castellano.

«Las islas Afortunadas (*beneventuradas*, dice el texto) halláanse en el mar grande, cerca del término del Occidente, pero más adentro del mar. Isidoro dice en su quinceavo libro que estas islas llámanse *afortunadas* porque de todo suerte de bienes, trigos, frutos, hierbas, árboles están llenas, y los paganos creen que aquí está situado el Paraíso, por la templanza del clima y abundancia de la tierra. Otros, dice Isidoro que los árboles crecen al menos ciento sesenta pesas, con muchas pomos y muchas aves. Hay aquí leche miel, singularmente en la isla Capraria, así llamada por la multitud de cabras en que abunda. Item más, cerca de ella está la isla llamada Canaria, por la muchedumbre de canes que cría, muy grandes y fuertes. Dice Plinio, maestro del mapamundi, que en las islas Afortunadas hay una isla en donde todos los bienes del mundo se producen, y sin sembrar ni plantar crece toda especie de frutos, en las alturas de los montes. Los árboles en ningún tiempo fallan de hoja ni de fruto, con muy suave olor: de eso comen una parte del año; luego siegan las mieses, en lugar de hierba. Por esta razón, los paganos de las Indias creen que sus ánimas, al morir, emigran hacia aquellas islas, y viven perpetuamente, alimentadas por el solo olor de aquellos frutos; y creen que éste es su paraíso; pero, en puridad de verdad, fábula es».

Al descubrimiento fortuito o concluido de algunas de las islas del archipiélago canario, hecho por el genovés Lanzarote Malocello, siguió la expedición portuguesa de Niccoloso di Recco; y casi a su zaga, y siguiendo el sarco abierto que no había tenido tiempo de borrarse, a los ocho meses después, la expedición mallorquina de Francisco de Valer, «capitán y presidente» de las dos cocas bayonesas *Santa Cruz* y *Santa Magdalena*, que iban a las islas de Fortuna. La ruta ya estaba abierta y roto el velo del misterio y violado el postal de Isis. Y por el ancho desgarrón lanzaronse sin miedo los marineros de Mallorca hacia los mares tenebrosos.

Una oca argonautada, que fracasó, fué encomendada a los marineros mallorquines. Es de saber que el Papa Clemente VI, desde Avinyón, predicaba una cruzada y una conquista de las islas Afortunadas. Caudillo de esta gesta había de ser, indicado por Su Santidad, el infante Luis de la Cerda, almirante de Francia, conocido con el nombre de Luis de España y con el sobrenombre de príncipe de la Fortuna. Era biznieto de San Luis, Rey de Francia, y nieto de Alfonso el Sabio, de Castilla. El Papa hablaba de la investidura de las islas Afortunadas, y en 15 de noviembre de 1344 hablaba de ella la gómea diadema de Príncipe de la Fortuna. Tres galeras mallorquinas debían, a petición suya, conducirle, por las rutas que ellas se sabían, a los lindes de su reino reciente. De las tres galeras

LIRICO

Hoy jueves

Presentación del magnífico film de 5.000 metros

NO ME OLVIDES

Mañana DEBUT

LOS BRIATORE

3 Señoritas y 2 Caballeros

que hubieron de partir, sólo una, comandada por el capitán Alvaro Guerra, llegó a la isla de Lanzarote, que ocupó y bautizó con el nombre de *isla del Infante*. No debía de ser reírle a quien más interesado debiera de estar la conquista del reino de las islas bienaventuradas, cuando el príncipe de la Fortuna faqueó en sus propósitos. La argonautada se quedó inédita y la nave de Alvaro Guerra resituyóse a Mallorca. De las otras no se supo más. Se las tragó el foso del mar o las entró la fama oscura.

ROQUE GUINART
Mallorca, septiembre.
(De El Sol.)

Pronósticos del tiempo

Para la segunda quincena del presente mes hace Sifeljoon los pronósticos siguientes:

El jueves 17, pasará por Inglaterra la ciudad de depresión de Irlanda, formando núcleos secundarios en la bahía de Vizcaya y en el Mediterráneo, hacia el golfo de León. Estos elementos perturbadores causarán algunas lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico al Centro y NE, con vientos del tercer cuadrante.

El 18 al 19, se alejarán de nosotros los centros de perturbación referidos y aparecerá otro nuevo en Portugal, que se encaminará hacia Andalucía y mar Ibérico. En su movimiento y desarrollo por la Península, ocasionará lluvias y tormentas en varias regiones, con vientos de diverso rumbo.

El 20 al 21, actuará en el Mediterráneo dicho centro perturbador, produciendo algunas lluvias o tor-

mentas de corto radio en la mitad oriental, con vientos de dirección variable.

Del 22 al 23, evolucionará por el canal de la Mancha y mar del Norte una depresión, persistiendo un mínimo secundario en el Mediterráneo. Será mejor el tiempo en la Península, influyendo el secundario mencionado en las regiones próximas a este mar.

Del 24 al 25 se encaminará hacia el SE. de Europa la depresión del mar del Norte, que seguirá extendiéndose hasta el Mediterráneo, y un núcleo de fuerzas procedente de Marruecos se señalará en Argelia. Por el influjo de estos elementos se registrarán algunas lluvias y tormentas en las regiones vecinas al Mediterráneo, con vientos de entre NO. y NE.

El sábado 26, llegará a las islas Británicas un centro de perturbación que causará algunas lluvias o tormentas en el NO. de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 27, se hallará en el canal de la Mancha dicho centro de perturbación. Ocasionará algunas lluvias y tormentas desde el Cantábrico al Centro y NE, con vientos del tercer cuadrante.

Del 28 al 29, se alejará de la Península el centro de perturbación referido, dominando el buen tiempo en nuestras regiones.

El miércoles 30, pasará por el NE. de Francia una depresión que se propagará hasta el Mediterráneo, y otra actuará en el archipiélago inglés. Por la acción de ellas se producirán lluvias y alguna tormenta en la Península, principalmente desde el Cantábrico al Centro y NE, con vientos de entre SO. y NO.

POR TELEGRAMO

De las últimas operaciones en Marruecos

La situación en el frente

Madrid 16 (11 n.)

Fez.—Las noticias recibidas de las posiciones del frente, con relación a la día de ayer y a la noche última, acausan tranquilidad.

Durante la noche del domingo al lunes, los rifeños intentaron un golpe de mano contra Ued Hamrine, siendo rechazados.

En Tafraut, las tropas continúan organizando los puestos de Andur y Achirkane, donde el enemigo causó durante su ocupación grandes destrozos, procediéndose además a la reorganización y abastecimiento de las fuerzas.

La miehalla sherifiana al mando del Bajá Fez, efectuó un reconocimiento hacia el sur del maicío (o Bibane, observando que aquella parte de la vertiente del maicío está ocupada por el enemigo.

La artillería de Fez El-Bahí ha bombardeado los aduanares inmediatos al maicío.

Gran número de indígenas de la región del norte del Ouergha han evacuado sus ganados hacia el interior y cuando parecen dispuestos a someterse, temen hacerlo ante la posibilidad de una raza análoga a la que recientemente han sufrido sus vecinos de Bab Tezza.

En el frente del 19 Cuerpo de ejército, una compañía efectuó sin incidentes un reconocimiento ofensivo a fin de establecer enlace entre el puesto de la Cota 855 y otros de la región.

Las noticias llegadas a Fez, acerca de las operaciones en la zona española, confirman que el enemigo ha sufrido una sangrienta derrota frente a la posición de Kudia Tahar, abandonando numerosos cadáveres.

Movimiento de sumisión

Fez.—En el grupo Oeste los Beni Con Korra (valle de Aoudiar) fracción de los Beni Mzara, escusan tendencia a la sumisión.

En el resto del frente sigue reinando completa calma.

Las tropas continúan dedicándose a organizar las posiciones conquistadas.

En el grupo del Centro a consecuencia de las recientes operaciones francesas en el sector de Issoual-Tafraut-Teroual, se han sometido 1.650 familias.

En el frente del 19 Cuerpo de ejército el movimiento de sumisión continúa, incluso en los Branes, a pesar de la presión rifeña que se ejerce sobre ellos.

Esta mañana una de las columnas francesas que salió de Draouh Mosboi logró despejar completamente de enemigos el puesto de Tisei Lacon, rechazando al enemigo que ha debido de sufrir pérdidas muy importantes.

Un avance

Fez.—Las tropas francesas han avanzado hoy hacia Sejjah sin encontrar resistencia.

A las nueve veinte de la mañana habían sido alcanzados ya todos los objetivos.

Lyautey está otra vez en Marruecos.

Casablanca.—El mariscal Lyautey, acompañado de sus ayudantes ha llegado esta mañana a las nueve a bordo del paquebot *Marchal Lyautey*.

El mariscal pasará una parte del día en Casablanca y por la noche se dirigirá a Rabat.

Ha llegado completamente restablecido, y ante las preguntas de los periodistas, se ha negado en absoluto a hacer declaraciones.

Vuelve a Marruecos en cumplimiento de las instrucciones que le ha comunicado el Gobierno, pero ignora cuando volverá a Francia.

Como avanzan los franceses

Se elogia la perfecta organización y rapidez de la última ofensiva fran-

cesa, llevada de tal manera que as que una unidad había alcanzado su objetivo, avisaba con un cohete e inmediatamente un triple convoy de caballerías o de tractores orugas se ponía en movimiento hacia el objetivo logrado. Estos convoyes transportaban sacos de arena y cemento, alambradas, herramientas y piezas sueltas de ametralladoras. En una sola noche, en todo el largo de la línea aparecían bloques solidamente fortificados, con los cuales el mande francés evitaba un contrataque.

La caballería

Fez.—El resultado brillante de las operaciones en Mezrahuna se debe a las brigadas tercera y cuarta. Según el último comunicado, la caballería francesa se ha apoderado del poblado de Aokbiurne y del promontorio GSS que protege el valle de Oued Amzad.

Heridos del ejército francés

Tolón.—Ha llegado el buque-hospital *Le Circasie*, desembarcado 267 heridos procedentes de Casablanca, que tomaron parte en las últimas operaciones contra Abd-el-Krim.

Este es el tercer viaje de *Le Circasie*, que efectúa a este puerto, con heridos, desde primeros de agosto.

Sobre el desembarco

Otro cronista madrileño se dedica a ensalzar el anónimo trabajo realizado por las fuerzas de la Compañía de Mar en la ruda tarea del desembarco, sobre las que ha pesado el mayor esfuerzo de esta operación, acumulando material suficiente para no sufrir incomunicaciones, pues los temporales de Levante se harán sentir muy pronto.

Añade que el efecto político del desembarco ha comenzado a sentirse con gran intensidad, pues la cábila de Touaman Inauriza desde 1924, ha comenzado a enviar emisarios solicitando conversaciones de paz, para lo cual exigen la ocupación de ciertos puntos estratégicos para defenderse de las incursiones de las gentes de Abd-el-Krim, lo cual implica el inconveniente de tener que aportar soldados y dispersar fuerzas, cosa para muy pensada en estos momentos.

El avance francés hacia Adxir

Madrid.—El cronista de guerra de *El Debate* se hace eco de la opinión de un periodista francés sobre el camino que seguirán las tropas francesas para llegar hasta Adxir por tierra, señalando el que partiendo de Kifane lleva a los orígenes del Kert por el collado de Tizi Tini, de Kifane, donde hay tropas francesas, y que dista solamente 45 kilómetros de Aeb el-Midar, posición española, siendo en dicha línea donde operan ambas fuerzas a hacer un avance simultáneo.

Un telegrama de Estella

Tetuán.—El general Sanjurjo ha recibido un telegrama del marqués de Estella en el que dice:

«Escribo de entusiasmo habiendo embarcado para Riflen las dos banderas expedicionarias, quedando un tabor, pues las tres unidades precisas reponerse tras el rudo y glorioso combate».

Los defensores de Kudia Tahar

Tetuán.—Nuevos detalles de la llegada de los defensores de la posición de Kudia Tahar acausan que al llegar el primer coche con soldados del batallón del Infante, uno de ellos se dirigió al marqués de Estella diciéndole:

«Aragónes siempre, mi general», a lo que el general en jefe contestó: «Español en todo momento».

Los artilleros dieron vivas al general en jefe y al ejército mientras la multitud abrazaba a los soldados.

Terminado el desfile de dichas fuerzas el marqués de Estella dió un paseo por el barrio del ensanche, lo que dió lugar a una imponente manifestación de afecto.

Tranquilidad en Larache.—Otras noticias.

Tetuán.—En el sector de Larache reina tranquilidad absoluta, habiéndose propagado en la región de Garbía la noticia del desembarco en Alhucemas y esperándose próximas sumisiones de los rebeldes al verse agotados por el cañonazo.

Los franceses activan las operaciones de avance, habiendo llegado en algunas comarcas a ocupar su antigua línea.

En el sector de Alhucemas prestigen los trabajos de ordenación de los servicios.

Se ha ultimado el desembarco de los elementos de la columna de Melilla, dificultado por el temporal que tiende a amainar.

FABRA.

El gran tenor Fleta

Ha sido contratado por la Empresa del LIRICO

Escuela Católica Alemana

Lulio 7, (Antes en el Claustro de San Francisco)
En esta Escuela empezarán las Clases día 2 de Octubre.
Para matrícula e informes pueden dirigirse a la Directora,
Doña María Mut de Garau
(Cruz 4-1.-1.-1.) todos los días de 10 a 14.

BALEAR Domingo a las 8 y media

Función extraordinaria

El drama en 7 actos

LOS DOS PILLETES

FOR LA

Compañía Forteza

Informaciones

El Monumento al Rey D. Jaime

Esta mañana ha llegado a Palma el laureado escultor catalán D. Enrique Clarasó, autor del proyecto de estatua al Rey D. Jaime el Conquistador, cuyo basamento está emplazado en la plaza de San Sebastián. El señor Clarasó ha estado esta mañana en el Ayuntamiento, habiendo saludado al Alcalde Sr. Marqués del Palmer y señores que componen la Comisión especial para llevar a cabo el proyecto de erección del citado monumento.

Después el Sr. Clarasó ha celebrado una entrevista con el Presidente y Vicepresidente de dicha Comisión señores Massanet y Palos respectivamente, hablando durante largo rato sobre el referido proyecto, que se halla en vías de llevarse a la práctica. El resultado de la entrevista, ha sido haber convocado para mañana a las 5 tarde a la Comisión del monumento al Rey D. Jaime el Conquistador, con carácter extraordinario, a la cual asistirá el Sr. Clarasó.

Cumplimentando al nuevo Obispo

La Marquesa de Cavalcanti y la señorita Amparo Lassala, como Presidenta General y Secretaria, respectivamente, del Roperio de Caridad de Santa Victoria en Palma, visitaron ayer, por la mañana, al Ilmo. Señor Obispo para darle cuenta de la fundación del Roperio en esta Ciudad y cumplimentar al Prelado. El señor Obispo acogió a dichas señoras hiciesen presente en su nombre su complacencia por haberse constituido en Baleares dicha obra, a todas las señoras que forman parte de ella, y que las bendecía, así como a sus familias.

Ayer mañana visitó al Doctor Llompart, el Presidente accidental de la Diputación Provincial, don Jaime Muntaner.

También le visitaron el P. Provincial y el P. Superior de los Teatinos, el Presidente y Fiscal de la Audiencia Territorial, los PP. Capuchinos, las HH. Trinitarias, una comisión de la Directiva de la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares», otra comisión de escolares de La Salle y numerosos señores sacerdotes.

De la Exposición Avícola

La revista ilustrada *Mundo Avícola* que se publica en Barcelona, dirigida por el Profesor don Salvador Castelló, publica una amplia referencia de la Exposición Avícola celebrada en «La Veda» durante las pasadas ferias y fiestas de esta ciudad.

Publica el retrato del organizador de la Exposición don Jaime Luis Pou Moragues, de quien dice en uno de los extremos de la información:

«La Exposición de Palma se clausuró el domingo día 5 de Mayo y durante la misma, se puede decir que fué el punto de reunión de la aristocracia de aquella hermosa capital. En la grandiosa terraza de la Sociedad «La Veda» toó todas las tardes un sexteto y al anochecer se bailaba o se oían conciertos.

No faltaron, pues, atractivos o atracciones en la Exposición de Palma y todo ello contribuyó a la obtención de los fines perseguidos por los organizadores y en especial por el alma de la misma, don Avelino y Colom-hólo de Palma, don Jaime Luis Pou Moragues, cuyas actividades y superior inteligencia son bien conocidas en aquella ciudad y aun frente los Avicultores de toda España que han sabido de su amor y de su firmeza de carácter, de su constancia y de sus iniciativas en materia de Avicultura.

Don Jaime Pou Moragues es uno de los hombres que más se han desvelado en España por el fomento de la Avicultura. Desde hace muchos años le hemos visto al frente del movimiento avícola balear; fué uno de los más activos miembros de la Liga Nacional de Avicultores y fundador del Sindicato Avícola de Mallorca; muy leal a la obra de fomento Avícola iniciada y llevada a cabo por la Real Escuela de Avicultores constantemente en adhesión a la misma «variable en sus ideales y en sus procedimientos. Los mallorquines lo saben, le quieren mucho y le siguen porque saben que ha de conducir por buenos derroteros a los avicultores de aquella hermosa isla. El señor Pou Moragues, es además un experto financiero que fundó y dirige la revista «Economía y Finanzas Mallorquinas» que ve la luz mensualmente en Palma.»

Asuntos municipales

Nos ha manifestado el Alcalde señor Marqués del Palmer que mañana a las doce será firmada la escritura de compraventa de la última casa que adquiere el Ayuntamiento para

la completa apertura de la calle de San Buenaventura. Inmediatamente se procederá a su derribo.

También nos ha dicho el Sr. Alcalde que el sábado será firmada la primera escritura para la adquisición de una de las fincas que forman parte de la Heta de Cererols. La finca de referencia es la situada sobre el despacho de la pastelería conocida por «Ca'n Canot».

Hoy ha recibido el Sr. Alcalde una carta de su colega de Málaga en la cual le adjunta una serie de documentos referentes al servicio de limpieza de dicha población, los cuales fueron solicitados por el señor Marqués del Palmer por indicación del Presidente de la Comisión de Gobierno y Policía Sr. Píol.

No habiendo sido ofrecida al Ayuntamiento ninguna finca al precio de 10,000 pesetas, para instalar en ella una escuela de niñas y que al propio tiempo sirviera para Colonia Escolar, en el caserío de Son Inglada, por la Comisión de Fomento será presentado un dictamen en el sentido de poder realizar un concurso para proceder a la compra de una finca superior a dicha cantidad de 10,000 pesetas, conforme así fué acordado por el Pleno del Ayuntamiento en su última reunión.

El Alcalde señor Marqués del Palmer ha recibido hoy una carta del Dr. Sr. Martínez Vargas, Rector de la Universidad de Barcelona, en la cual le anuncia su viaje a esta ciudad, y cuya salida será probablemente de la ciudad Condal el día 21 próximo.

El señor Alcalde ha delegado su representación en el Teniente de Alcalde D. Javier Moragues, para que acuda al muelle a recibirle en nombre del Ayuntamiento.

Para mañana a las 12 se halla convocada la Comisión de Murallas.

Albañil que cae desde un tercer piso

A cosa de las tres y media de esta tarde ha ocurrido el siguiente sensible desgracia en una obra en construcción de la carretera de Sóller. Un joven de 17 años, de oficio albañil Mateo Yagor, que trabajaba en la obra de referencia ha tenido la desgracia de caerse desde la altura de un tercer piso dentro de un patio, produciéndose importantes heridas en la cabeza.

Inmediatamente después de la caída ha sido auxiliado por sus compañeros quienes en vista de su delicado estado lo han conducido a la Casa de Socorro donde el médico señor Pizá le ha practicado una detentada cura.

Después, ha sido conducido en una camilla al Hospital Civil. El médico señor Pizá, con quien hemos hablado después de curar al desgraciado joven, nos ha dicho que este, presentaba heridas de importancia en la cabeza y acentuada la conmoción cerebral, siendo su estado muy grave.

Antes de ocurrir la mencionada desgracia ha sido curado, también, en la Casa de Socorro, otro obrero albañil de una importante herida en un pié, que se ha producido trabajando.

Entrega de monedas de oro

Esta mañana el Escribano don Sebastián Gaxá, ha estado en la Alcaldía haciendo entrega al Alcalde señor Marqués del Palmer, de 2 monedas de a 100 francos, una de 10 dollars, 2 libras esterlinas, una de 20 francos franceses y otra de 20 francos belgas.

Dichas monedas son todas de oro y fueron depositadas en mesa del Juzgado por un señor sacerdote a quien le fueron entregadas por vía de confesión para que fueran a su vez reintegrados a su dueño, un vecino de Binisalem que fué víctima de un robo.

El Alcalde señor Marqués del Palmer ha ordenado que el Oficial del Negociado de Alcaldía don Antonio Píña se traslade mañana a Inca, para que haga entrega de dichas monedas al señor Juez de Instrucción del Partido.

Los vapores «Rey Jaime I» y «Mallorca»
Conforme decimos en la sección correspondiente, hoy ha llegado la Palma el vapor *Rey Jaime I*, que, como es sabido, ha estado por espacio de algunas semanas destinado al transporte de tropas a Marruecos. Ha realizado los siguientes viajes: De Mahón a Larache; de Larache a Alicante; de Alicante a Melilla y de Melilla a Málaga y Barcelona, rin-

diendo, esta mañana, viaje a Palma, donde queda para servir la comunicación marítima entre este puerto y Barcelona. Hoy debía salir el vapor *Mallorca* de Barcelona para Canarias, cuyo tráfico realizará algún tiempo, y, por lo que, continuará el servicio de vapores reducido entre Palma y la referida capital de Cataluña, con la única diferencia de que, en vez del *Mallorca* cubrirá dicha línea el *Jaime I*.

De la desgracia de ayer

Sabemos que el obrero albañil que, conforme decimos ayer, cayó de la obra en que trabajaba se hallaba hoy algo mejorado dentro del estado de gravedad que atravesaba. El otro obrero que cayó resultando levemente herido, continúa también mejorado.

Sucesos y desgracias

En la calle del Santo Espíritu han reñido, esta mañana, dos conductores de carros por cuestiones del oficio resultando uno de ellos con una contusión en la nariz.

Por promover escándalo en la vía pública, han sido encerrados, esta pasada noche, en Capuchinos dos jóvenes en estado de alcoholismo.

—Esta mañana, en la calle de Caro, un auto que circulaba a gran velocidad sin que nadie se cuidara de evitarlo, ha atropellado a una niña a la que, después de pasarle una de las ruedas por sobre una mano, solo, y afortunadamente, le ha producido un leve rasguño.

El conductor del vehículo al darse cuenta del accidente que había causado ha aumentado la marcha huyendo escapado por el camino de Ronda de Poniente sin que pudiera ser conocido.

¿Cuál es la casa que vende más barato toda clase de artículos de vestir? LA FILADORA porque cuenta con fabricación propia y tiene depósitos de fábricas.

Notas del Carnet

Ha regresado de la península donde ha pasado una corta temporada con sus íntimos los Marqueses de Bimarcá y el Barón de Eroles, el funcionario de Hacienda y abogado D. José White.

Procedente de Murcia ha llegado a Palma nuestro distinguido amigo D. Jerónimo Cestaño, Secretario de la Propiedad Urbana, después de pasar varios días al lado de su hijo nuestro buen amigo D. Francisco.

El funcionario de Hacienda don Manuel Fuster Rossifol, fué atropellado ayer mañana por un vehículo que le pasó por encima, produciéndole magullamiento general y heridas en la cabeza y piernas.

Desamamos al señor Fuster Rossifol pronto y completo alivio. Ha sido «propuesto» para la Cruz Laureada de San Fernando, el teniente de Infantería, que residió largos años en Mallorca, don Alfredo Costell Medina, muerto en las operaciones de Marruecos.

En Sineu falleció anteaer, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica, la señorita Concepción Barceló Esteva. Descanse en paz.

Su muerte ha sido muy sentida, dada la bondad de su carácter, que la conquistaba el aprecio de cuantos la trataban. Reciba la cristiana familia de la difunta, especialmente su afligido hermano don Pedro, Pbro., y hermanas la expresión de nuestro más sentido pésame.

BODA

Esta mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de la Salud del Terreno han contraído matrimonio la bella señorita Coloma Far y Valledpadriñas, con don Bartolomé Rosifol. Después de la ceremonia los invitados han sido obsequiados con un delicado lunch que han servido los compañeros de trabajo del novio señores Vidal, Bosch y Martí.

Los novios han salido para Manacor, Pollensa y Lluch, donde pasarán la luna de miel, que nosotros les deseamos sea eterna, uniendo nuestra felicitación a las muchas que han recibido.

DE VIAJE

Ha salido para Barcelona desde donde saldrá para el Balear de Alange, provincia de Badajoz, el Delegado de Hacienda de esta provincia, nuestro distinguido amigo D. Francisco Díaz Molina, acompañado de su esposa.

Hoy sale para Barcelona nuestro amigo don Joaquín Cheza agente general de la fábrica de tejidos de Inca de D. Vicente Enseñat.

Entre el pasaje llegado esta mañana de Barcelona, a bordo del vapor *Rey Jaime I*, figuraba el Rdo. don Gabriel Esterlich, quien ha permanecido larga temporada en el extranjero.

Ha llegado esta mañana de Barcelona a bordo del vapor *Rey Jaime I*, el general de brigada Excelentísimo señor don José Gómez García, quien saldrá esta noche a bordo del vapor *Bellver*, para Mahón.

En el *Rey Jaime I* han llegado el agente comercial don Cayetano Rosich, don Andrés Palou, don José Hernández, don Jerónimo Albertí y otros.

Procedente de Barcelona llega con esta mañana a bordo del *Rey Jaime I*, en viaje de excursión los señores don Ramon, don Antonio Puncernau y sobrino, hermanos de nuestro amigo el dueño de los Almacenes *La Filadora*, quienes pasarán unos días en esta, visitando los sitios más pintorescos de la isla.

Que les sea grata su permanencia en esta.

¿Conoce Vd. la Casa Matons?

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
SANTOS.—S. José de Cupertino.
CUARENTA HORAS.—Empiezan en San Felipe Neri, en honor de los Dolores gloriosos de María. Exposición a las seis; a las nueve Misa cantada. Al anochecer después del Rosario, se hará un plaidoso ejercicio y la reserva de S. D. M.
VISITA.—A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:
ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga.
Procedente de Valencia e Ibiza el vapor «Tintoré» con el correo, pasaje y carga.
Procedente de Capdepera el pailebot «Miguel».
Procedente de Barcelona el pailebot «Mallorquina» con carga general.
SALIDAS.—Para Mahón debe salir esta noche el vapor «Bellver».
Para Barcelona debe salir el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga.
Para Valencia salió ayer tarde el vapor «Balear» con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—Queda despachado para Barcelona el vapor «Tambor» con cargamento de superfosfatos. Se procede a la descarga de un bumbo tante partida de abonos de a bordo de vapor «Sociedad Anónima Cros».

Esperado un vapor con mil seiscientos toneladas de superfosfatos de cal marca Saint Gobain, para el almácén de esta importante entidad de Palma.

El vapor «Mediterráneo» que ha realizado algunos viajes a Cabrera mientras se reparaba al «Ciudad de Palma», saldrá, en breve, para Málaga y Melilla en cuyos puertos prestará servicio como buque algibe.

EL TIEMPO

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.
Presión atmosférica. 760 0
Característica de la tendencia barométrica. B. J.
Tendencia barométrica. x 0'2
Dirección y fuerza del viento. N.
Estado del cielo. Despejado
Temperatura. 16'0
Humedad relativa. 80'
Temperatura máxima del día. 26'0
Temperatura mínima del día. 14'0
Lluvia en 24 horas. 13'0
Lluvia en 24 horas. 0'0

Pronto llegará
El señor
X

De teatros

Lírico
Hoy jueves, día de moda, se celebrarán sesiones de cuatro tarde a once y media noche.

Se estrenará la película artística en seis partes, *No me olvidéis*, magnífica producción de la Casa Metro Picture, con la cual se presenta la notable estrella de la pantalla Bersie Love.
El trío Portas ilustrará la proyección.

Mañana viernes, se celebrarán sesiones de seis tarde a doce noche, de cine y atracciones.
Debutará mañana la notable troupe *Los Briatore*, atracción compuesta de cinco personas, tres señoritas y dos caballeros, los cuales presentan un número oncológico de canto, baile, acrobacias y malabarismo.

Para la próxima semana prepara la Empresa un programa en esteseo sugestivo tanto e lo que se refiere a película como a atracciones.
Entre estas últimas figura el debut en Palma de la bellísima «estrella del varietés» Lusitá Estevo, proclamada recientemente como tal en el teatro Maravillas de Madrid.

Cine Moderno

Hoy jueves se estrenará en este cine la película austriaca *El dolor de callar* y la cinta en tres partes *Cuento infantil*, interpretada por niños.

Cine Oriental

Se proyectarán hoy la cuarta jornada de Vidcoch y la película artística *El bien perdido*.

Cine Palace

Esta tarde a las 4 y media se ha inaugurado el nuevo local «Cine Palace» del cual es propietario el señor Pedret y Rovira.

Han asistido a la inauguración oficial las autoridades, empresarios de esta localidad y representantes de la prensa, e invitados especialmente los asilados de la Casa Misericordiosa.

El nuevo local está situado junto a la calle de los olmos con puerta de entrada y salida por las calles de Mossanet y Burgos respectivamente.

El corte del nuevo edificio es de líneas delgadas y esbeltas. En la parte de la fachada tiene colocados el salón de espera, taquillas y guardarropa. El acceso a la sala de espectáculo tiene lugar por una amplia escalinata de mármol.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

to, en la distribución del alumbrado. La cabina de proyecciones está situada en la azotea y el nuevo local dispone además de los modernos aparatos *Aleria*, avisadores y extintores de incendio.

Esta noche será abierto al público el nuevo cine.

Cómo hace «Carmen», el tenor Fleta

Un redactor del *Paro de Vigo* interrogó a Miguel Fleta acerca de la emoción que sentía al interpretar y cantar la ópera «Carmen».

«El famoso divo se mostró encantado de poder hablar sobre este punto acerca del cual declaró que nunca había sido preguntado, y complaciéndose en tener ocasión de abordarlo, se expresó en los siguientes términos:
«Siento por la ópera de Bizet un profundo cariño, una verdadera devoción mi temperamento es dramático y acaso ahí esté la causa de mi afecto a la obra. Me gusta interpretar las obras, además de cantarlas, y «Carmen» me permite ser intérprete de un rol que va de modo admirable con mi sentimiento.

Por lo dicho y por el matiz español de la obra me emociona muchísimo el salir a escena en «Carmen». Estoy así emocionado constantemente en situación. Me olvido de todo para «ser» el personaje, y nada más que el personaje al que doy vida.

Y me ocurre que sin costarme esfuerzo alguno cantar «Carmen» e interpretarla me produce fatiga nerviosa, que el público, naturalmente, no nota, pero que yo siento.

Terminada la representación de «Carmen», mi garganta, mis cuerdas vocales, mi pecho, están como antes de haber empezado. He cantado la obra sin emplear reserva alguna de esfuerzo, lisamente, llanamente; pero mis nervios, debido a la tensión en que los pone el sentimiento del drama que acabo de vivir, se fatigan mucho.

La voz clara y limpia de Fleta—añade el periodista—ha dicho lo trascrito en un acento emotivo. Diferárase que el tenor evocaba los momentos en que hoy ha de estar en el proscenio del Tamberlick, para subrayarnos, para fascinarnos con el prodigio de su garganta que sabe, como ninguno, el secreto de sembrar, en notas musicales, emociones a voleo en los espíritus y en los corazones.

Nosotros recordamos a Fleta los triunfos que le ha valido «Carmen» en los teatros de Italia, las 75 representaciones consecutivas en una tournée por la tierra del «bel-canto» y de los «divos». Fleta, modestamente, sonríe ante nuestro recuerdo.

Deportivas

CICLISMO.—El match Juan Juan-Mateo Pons.
El próximo domingo día 20, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará en el Velódromo del Veloz Sport Balear el match concertado entre los corredores ciclistas Juan Juan y Mateo Pons, que no se celebró el día que en principio se convocó porque Juan Juan se ausentó para tomar parte en la vuelta a Cantabria.

El match consistirá en una carrera a meta partida a cien vueltas.

El anuncio de dicho match despertó al anunciarse gran interés que se avivará de seguro ahora la proximidad de su celebración.

Taurófilas

Melchor Delmonte en Madrid.
El domingo último se presentó en la plaza de toros de Madrid nuestro paisano Melchor Delmonte.

Dice el periódico *La Libertad* hablando de dicho diestro.

Melchor Delmonte no defraudó las esperanzas que habían hecho concebir los aficionados que de él tenemos. Se mostró como torero fino, capaz de conquistar un primer puesto; pero el ganado que le eligieron para su presentación en Madrid no era el más acoplado a las condiciones del isleño. Con el capote está fácil, adorado y dominador. Deja llegar bien al astado, le embebe y le manda, jugando los brazos con limpieza, cargando la suerte y sin recurrir a trucos habilidosos ni a efectos pueriles.

Bandeó a sus dos toros con las cortas al cambio, a pesar de que ambos animalitos gaseaban. A fuerza de concentrarse, exponiendo más de lo debido, prendió a cada uno un par; mejor el del último, que quedó bien remido en el año del morrillo.

También con la muleta se reveló como un torero fino; pero a quien todavía le queda bastante que aprender. Al matar no tuvo suerte y recibió un aviso en cada toro.

Otro periódico, *El Imparcial* se expresa en los siguientes términos al hablar de nuestro paisano:

«Rematando en las tablas salió el tercero, ¿Será de bravo? El caso fué que se llevó un trompazo con la valla y que por este trance, o porque fuera como los demás, se quedó aplomado,roso.

Debutó Delmonte con unos lances apretados y muy toreros, con sabor y valentía. Luego, en el quite, salió abanicado por las afueras con arte, y ganó otra ovación.

Deseoso de probar, tomó las cortas, sin deber hacerlo, y aguantó al quedadísimo manso, que no tenía ni estilo, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

Infirió la faena con un pase alto, valentísimo, sobre la izquierda, despreciando la muerte en el embroque, con mucha decisión, colgándole un par al cambio. Luego, con las largas, clavó otro buen par al cuarto nato.

bre. ¡Una tontería! Delmonte volvió a tomar las cortas, y las cogió al cambio, muy apretado, en las pendedas. Muy bronco y difícil se puso el buey en este tercio, quedadísimo y con ganas de carne; tanto, que al prepararle con unos capotazos Castillito, el bicho «e» entrampilló y derribó, y en el suelo le mató la cabeza, empuñándose en una pierna. El buen peón fué llevado a la enfermería.

Delmonte le hizo una faena valiente y tranquila y torera, y en cuanto pudo le claró un buen pinchazo. Luego arrojó con fatigas y metió media estocada superior, quedándose prendido por el sobaco. La ovación fué tan grande como merecida. Otra media, atravesadilla. Y ya, abarrido el torero, intentó el descabello, to cambio algo.

«¿Qué calidad tendría el buey que, a pesar de ir tambaleándose, pegaba arrancadas secas? Y dobló y volvió a levantarse y hasta sonó un aviso. Al fin cayó para siempre.

PARA GÉNEROS NEGROS LAS MONJAS

Las carteras, según los señores interesados y luchando en disputa con los señores caballos de la Municipalidad de Ciudadela.

«Esta madrugada ha sido el Grupo Ligero de Artillería, todos pertenecientes al Batallón Expedicionario de Mahón núm. 63, primera Compañía, campamento de Ras Medel Larache.

COLEGIO AUXILIAR DE ARBITROS. Se convoca por medio del presente, a Junta General extraordinaria que tendrá lugar el próximo martes 22 del corriente a las 7 de la noche en el local social, a todas las árbitros del Colegio Auxiliar para la aprobación del Reglamento y otros asuntos de interés.

Se advierte a todos los afiliados que la no asistencia a dicha junta o de no mandar adhesión por escrito, se considerará que no quieren pertenecer a este Colegio.

NUEVO DESPACHO. Nuestro estimado amigo el abogado don Jaime Muntaner, nos comunica haber trasladado su despacho, a la casa número 54 de la calle del Sol.

SERVICIOS DE LA GUARDIA CIVIL. La del puesto de Formontada cuenta al señor Gobernador de haber denunciado ante la autoridad correspondiente a un vecino de aquella isla por infracción a la Ley de Caza.

La del puesto de Manacor ha sometido a la acción judicial a un vecino de aquel pueblo por haber amenazado de muerte con una cuchilla a otro.

La del puesto de Santa Eulalia (Ibiza), da cuenta al señor Gobernador de haber sorprendido a varios individuos jugando a los prohibidos en un café de aquella localidad.

La del puesto de Porreres da cuenta al señor Gobernador de haber denunciado al conductor de un carro, por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Tomás de Villanueva.

CORREO MARÍTIMO.—A las 12 de la mañana saldrá vapor correo para Ibiza y Alicant.

MERCADO.—Se celebrará en Lluchmayor.

LIRICO.—Sesiones de cine y variedades de 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Principal, Oriental, La Protectora y Moderno.

Mercado de Inca

Día 17 de Septiembre, de 1925

Almendrón (cuintal).	232'50
Trigo (cuartara).	23'00
Garbanos.	27'50
Cebada del país.	19'00
Cebada forastera, id. id.	18'50
Avena del país, id. id.	18'00
Avena forastera, id. id.	15'80
Habas para coocer, id. id.	34'00
id. ordinarias, id. id.	33'00
id. para ganados, id. id.	27'50
Meiz, id. id.	38'50
Frijoles, id. id.	00'00
Garbanos, id. id.	00'00
Habichuelas blancas, id. id.	00'00
Habichuelas (confitis), id. id.	00'00
Cerdos cebados (la arroba).	00'00
Azafraños 33 gramos.	00'00

Temporada 1925-1926 INVIERNO

Figurines que tiene en venta la Librería de José Tous, Plaza de Cort 29 y 30.

TEMPORADA

Grande Revue des modes—Paris Suecés—La mode féminine—Pages de mode—Toute la mode—La Parisienne—Album Practique de la mode—Revue Parisienne—Suzane—Astra—

Cinema PALACE

CALLES MASSANET Y BURGOS

Inauguración hoy jueves 17 actual

Sesiones a las 6 y 9 noche

La sesión de las 3 está destinada exclusivamente a las Autoridades, prensa y asilados de la Casa Misericordista.

PROGRAMA

Lo que ignoran los hombres.--Pufetazos y oraciones.-- Pamplinas Tramoyista.

Estrenos inmediatos: «Monna Vanna», «Honrarás a tu madre», «El infierno del Dante».

Maravillosa suspensión por ruedas independientes

EL 12 HP. SIZAIRE FRERES

Convierte en buenos los caminos malos

El 12 HP. SIZAIRE acaba de batir sus concurrentes salidas de París, hasta los 35 HP. colonando 1.º en los rallies de Monte-Carlo. 100 kilómetros por hora... 12 litros 100 kilómetros.

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor

Saldrá de Palma para Barcelona el pailebot

Canalejas

el sábado día 19 de Septiembre.

Saldrá de Barcelona para Palma el pailebot

ESTELA

el sábado día 19 de Septiembre.

Para informes: En Palma, Sucosoras de B. Estela, Avenida Antonio Maura, 76. Para informes: En Barcelona, Trullols y Oliver, Cristina 2, principal.

Más telegramas

Del nuevo régimen

Consejo del Directorio

Madrid, 16 (11 n.)

El Consejo del Directorio terminó a las 9.45.

Al salir el señor Magaz dijo: «Las noticias que se reciben de África no acusan novedad.»

El general Vallespina dió la referencia de lo tratado diciendo: «No tengo nada de interés que comunicarle. El Consejo ha sido puramente administrativo.»

El Subsecretario de Hacienda ha sometido a la resolución numerosos expedientes.

También ha asistido el Subsecretario de Guerra.

Añá díó: Hemos celebrado una conferencia con Africa cuya referencia dió: «Los partes del general en jefe seusan actos de presencia de nuestras fuerzas móviles en todo el frente de la región occidental, sin que ocurra novedad. Tampoco se señala ninguna nueva importante en el resto de la zona del protectorado.»

Francia y España en Marruecos

En auxilio de un legionario.

Madrid, 16 (11 n.)

Melilla.—Tres legionarios han conseguido extraer a un compañero suyo llamado Leoncio, que cayó en una nueva existente en la playa de Cebadilla, permaneciendo dos días sin comer.

Avería en un buque

Melilla.—El vapor Lázaro regresaba anoche de Morro Nuevo. Al costado de una barcaza cargada de material. Un golpe de mar le abrió una vía de agua.

Acudió un buque de guerra en su auxilio, salvando a los tripulantes de la embarcación.

Cargamento de bombas para la aviación

Melilla.—Se espera la llegada del buque Dédalo que trae un importante cargamento de bombas para la escuela de la Escuela Náutica de Barcelona que ha venido a esta zona para prestar servicio.

Detención importante

Melilla.—Se dice que los pri-

sioneros de Beniurriaguel hay uno cuya detención se estima muy importante.

Grupos enemigos hostilizan las posiciones de Sidi-Mesaud, Afra y Tizzi Assa.

Signos los trabajos en los campamentos

Melilla.—Noticias de Morro Nuevo dicen que se terminan los trabajos en el parapeto. El campamento de nuestras tropas se ha cercado con una gran alambrada.

Las fuerzas del Tercio ocupan la avanzadilla en donde se han emplazado varias baterías.

Otra se ha colocado en el sitio que ocupan los harqueños de Muñoz Grande.

Las fuerzas del harca Valera ocupan las casas moras, desde donde vigilan el campo enemigo.

Durante la noche los legionarios cantan el himno del Tercio.

Se oyen los paños rebeldes que tratan de remediarlos.

¿Dónde está Abd-el-Krim?—Noticias varias.

Melilla.—Confidencias aseguran que el campo de Alhucemas se halla devastado a consecuencia de los bombardeos de la escuadra y de la aviación.

A pesar de las opuestas versiones, lo claro es que se ignora el paradero de Abd-el-Krim.

El vapor Cota que se hallaba a regular distancia de la costa fué hostilizado sin consecuencias.

Ayer se elevó un aparato de la escuadrilla de la Escuela de Aeronáutica de Barcelona, internándose sobre Alhucemas. Como transcurrieron cinco horas sin que regresara se expidieron radiogramas por los buques de guerra. El aparato regresó poco después sin novedad.

Han ingresado en el hospital, heridos en accidentes, el teniente del batallón de la Princesa don Antonio Sanz, el cabo Miguel Palacios y los soldados Antonio García, Bonifacio Rodríguez, Claudio Moreno y Joaquín Bolado.

Las fortificaciones de Morro Nuevo.

Melilla.—Las últimas noticias que se reciben de Morro Nuevo afirman que están ultimados los trabajos de los parapetos y que el campamento está cercado por una alambrada.

Las baterías han sido emplazadas

cerca de la avandilla ocupada por

de los tercios y en el lugar donde

campaban los harqueños de Muñoz Grande.

Los ingenieros construyen un camino desde la playa de la Cebadilla al campamento de las fuerzas de la

harca de Valera, que ocupan unas casas moras próximas al campamento para vigilar el campo enemigo.

Vapor cañoneado

Melilla.—El vapor Lázaro que regresaba anoche de Morro Nuevo al pasar por cabo Quilates oyó cuatro disparos de cañón hechos desde la costa.

Una barcaza que estaba amarrada al costado del buque cargada de material sufrió un golpe de mar que le abrió una vía de agua. Se acercó un barco de guerra y se evitó que la barcaza naufragara.

Legionarios licenciados

Melilla.—Han marchado a Ceuta desde donde se trasladarán a la Argentina unos 30 legionarios de dicha nacionalidad que han terminado sus compromisos.

Dichos legionarios formaban parte de los 395 que se incorporaron al Tercio al iniciarse la reconquista de 1921.

Actualmente todos los del grupo licenciado ahora han ascendido a clases por méritos de guerra y la mayoría han sido heridos varias veces.

Antes de marchar se reunieron en una comida íntima presidida por el capitán don José Asenjo.

Después se trasladaron al cementerio depositando flores sobre las tumbas de sus compatriotas allí enterrados y ante la del aviador argentino señor Iglesias, muerto en un accidente de aviación.

El tifus en Gerona

Madrid, 16 (11'15 n.)

Gerona.—El Gobernador civil ordena de labores presentado varios casos de enfermedad sospechosa en el pueblo de Lladó, envió al estado lugar al Inspector provincial de Sanidad, quien ha comprobado la existencia de focos de tifus.

El número de los atacados en pocos días ha sido el de 52, cifra alarmante dado el número de habitantes de Lladó que no llega a 1.500, habiéndose registrado tres defunciones.

Un entierro

Zaragoza.—Se verificó el entierro de la esposa del Rector de la Universidad señor Royo Villanova.

Fuó una gran manifestación de duelo.

El estado de «Litri»

Huelva.—El diestro Litri ha abandonado el lecho, aunque no ha salido de su habitación.

De Palacio

Madrid 16 (11 n.)

Hasta ahora nada ha decidido el Rey sobre su viaje a San Sebastián para pasar el domingo con su familia.

Estuvo en Palacio despidiéndose del Rey el coronel señor Méndez Vigo, que marcha destinado a Marruecos.

Secretarios de Ayuntamientos

Se ha firmado un real decreto diondo reglas para la inclusión en los cuerpos de Secretarios de Ayuntamientos a los Secretarios interinos que reúnan determinadas condiciones.

Del Extranjero

Un Príncipe se hace Jesuita

Madrid 16 (11 n.)

Berlin.—La prensa dice que el ex-príncipe heredero del reino de Sajonia ha entrado en la orden de los Jesuitas.

Caillaux marcha a América

París.—El Sr. Caillaux embarcará esta noche para los Estados Unidos en comisión. Tratará sobre la consolidación de la deuda francesa.

Fallecimiento de Leo Fall

Viena.—Ha fallecido el conocido compositor de operetas, Leo Fall.

Los Wahabitas se han apoderado de Medina.

Londres.—De El Cairo comunican que los wahabitas se han apoderado de Medina, sin que para ello hayan tenido que recurrir a bombardeo. La población no ha sufrido ningún daño y los santuarios respetados.

Los hashimitas se han retirado del Yebel Shaleh.

Disminuye la actividad de los drusos

París.—Las noticias de Siria confirman que la efervescencia obser-

vada estos últimos días en el partido

popular ha disminuido, sobre todo

en Damasco.

El general Serrail ha dictado los

órdenes oportunos para la seguridad

de los convoyes y la ocupación de

todas las agudias.

Contra el mando francés en Siria

Londres.—Comuniquan de Jerusalén que los árabes de Palestina manifiestan de simpatía a favor de los

insurrectos de Siria.

Dichas manifestaciones han sido autorizadas por el gobierno de Palestina.

En los círculos oficiales de Jerusalén se desmienta el que se han sido autorizadas las manifestaciones y se asegura se han tomado medidas para impedir que estas se realicen.

Una ola de calor en Nueva York

Nueva York.—Se ha desencadenado una violenta ola de calor.

El termómetro marcó ayer 30 grados a la sombra.

Es la temperatura más elevada que se ha registrado durante el mes de septiembre.

Numerosas personas han ingresado en las casas de socorro víctimas de congestiones.

La oficina meteorológica prevee que esta temperatura anormal durará todavía varios días.

El rey de Bulgaria se niega a firmar 150 penas de muerte

París.—Los diarios publican despachos de Sofía según los cuales el rey Boris se ha negado a firmar las 150 condenas de muerte dictadas por el Consejo de guerra contra los conspiradores comunistas y agrarios después del atentado de la Catedral de los Siete Santos.

El Gobierno desoso de demostrar su clemencia hacia los condenados, y por deferencia al Rey, presentará al parlamento un proyecto de ley modificando las leyes de excepción que actualmente están en vigor, y se cree que al reunirse la Sborana en octubre próximo, los parlamentarios no opondrán ninguna dificultad para que estas 150 penas de muerte sean conmutadas por cadenas perpetuas, que después podrán ser objeto de amnistía.

El Gobierno francés toma medidas

París.—La prefectura de policía sigue haciendo pesquisas relacionadas con los manejos de los comunistas extranjeros residentes en Francia, y ha procedido a la expulsión de trece agitadores, de los cuales diez son de nacionalidad italiana, dos chinos y uno español.

Comunistas encarcelados

Roma.—Según La Epoca, la policía ha efectuado numerosos registros en los centros comunistas de Parma y las localidades inmediatas.

Han sido detenidos y encarcelados 109 personas entre las cuales se encuentran dos mujeres.

La codificación del Derecho internacional

Santiago de Chile.—Un redactor del «Diario Ilustrado» ha celebrado una entrevista con el jurista Alejandro Alvarez, quien prepara una codificación americana del Derecho Internacional.

El doctor Alvarez publicará en breve los primeros tomos de su obra versando el primero sobre el nuevo derecho internacional público y sus bases científicas. El segundo contiene un plan de codificación del Derecho internacional en América.

Advierte dicho diario que este trabajo y los que prepara el delegado señor Castro Ruiz, darán a la representación de Chile ante el Congreso de Juristas de Río Janeiro una interesante participación.

Un elefante que quiere ser chofer

Nueva York.—Comunican de Arkansas que un elefante de gran tamaño se escapó hace algunos días de un circo sueno instalado en dicha ciudad.

Como el animal desapareció se organizó una gran batida por los alrededores, siendo al fin descubierto, y para cercarlo se apeló a una serie de camiones automóviles que le rodearon y cerraron el paso.

El elefante, al verse cercado, se dirigió a un camión, lo volcó y se sentó encima.

Milagrosamente sus ocupantes resultaron ilesos.

Los accidentes automovilísticos

Londres.—Los accidentes de automóvil son cada día más numerosos.

Según las cifras oficiales, 20 personas han resultado muertas y 48 heridas desde el viernes por la noche.

Se señalan especialmente dos colisiones producidas ayer, una en Lon-

dres, en la cual resultaron diez heri-

dos, y otra en Manfield, en donde

hubo ocho heridos.

El ministro de Transportes ha ordenado a las municipalidades que

hagan poner una línea blanca en medio de las carreteras en donde haya

curvas peligrosas.

Ayer fué condenado a un año de cárcel un automovilista que había matado a dos personas, de los daños y perjuicios.

BOLSA DEMADRID

Oficial del día 17

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior (70.15), Exterior (85.70), Amortizable (88.00), etc.

FABRA

De Barcelona

El general Weyler a Madrid

Barcelona, 17 (6 m.)

Esta mañana, en el vapor correo Mallorca llegaron de Palma el capitán general del ejército señor Duque de Rubí y su hijo D. Valeriano, que desde el muelle se trasladaron a la estación de Francia para tomar el rápido de Madrid.

El Ilustre Jefe del Estado Mayor Central fué recibido y despedido por el capitán general D. Emilio Barrera, su ayudante de campo D. Rafael Fernández, gobernador civil D. Joaquín Milans del Bosch, gobernador militar D. Miguel Corras, general de división D. Germán Brandeis, D. Manuel Lueño, jefe superior de policía D. Eraldo Hernández Mallol, D. Jorge López de Sagredo y su hijo, D. Vicente Sevilla, D. Manuel de Canga Argüelles, D. José Reguart, D. Alberto Casanó, D. Antonio Espinosa, señores de la Presa (padre e hijo) y algunas otras personas; que dispensaron una afectuosa despedida al veterano general.

El drama de Sans

Ayer mañana prestó declaración ante el Juzgado del Oeste, secretaria del señor Alemany Luis Piquer, hija de la víctima de dicho suceso.

Según se refiere, se comunicó a la esposa de aquél el auto de procesamiento y prisión sin fianza, se echó a llorar y dijo:

«¿Verdad que no me matarán? El amante, Benjamín Gigo, no hizo manifestación alguna.»

A las tres y media de ayer tarde se verificó el triste acto de conducir el cadáver de D. Rosendo Piquer Albero, desde el Depósito judicial del Hospital Clínico al Cementerio Nuevo.

Presidieron el duelo el ingeniero jefe de Obras públicas, señor Ortega, y familiar del finado.

Constituyó el duelo gran número de compañeros del finado y amigos particulares.

De la detención de un estafador

Por el juzgado del Hospital se han enviado a Madrid los correspondientes apoderados, solicitando la extradición de Joaquín Carreras Coronas, detenido en Biarritz como supuesto autor de una estafa de más de un millón de francos a una persona muy conocida de esta capital.

Dicho individuo se halla ya procesado.

Este sumario es objeto de muchos comentarios en el Palacio de Justicia por figurar en el mismo personas de gran relieve social.

Un cadáver en el mar

En la punta del muelle de Baleares, apartado a las nueve de esta mañana, flotando en aquellas aguas, el cadáver de un hombre de unos 50 años, alto, grueso y sin barba ni bigote, que no ha sido todavía identificado.

Vestía traje tostado oscuro, camisa blanca con listras de color azul y botas de color.

El juzgado de Marina, que ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito del Clínico, encontró en los bolsillos de la ropa del ahogado, una tarjeta expedida por el Circulo de la Unión de Burgos a nombre de Miguel del Moral, pidiendo por el socio don Florentino Miguel, con fecha 4 de marzo de 1924.

Un niño atropellado por un carro

A las diez y media de esta mañana el carro número 3.576 ha atropellado en la calle del Carmelo al niño Domingo Albalata Salvador, de quince meses, habitante en una tienda del número 60 de dicha calle.

Recogida la criaturita por algunos

transentes fué llevada al Hospital

Clínico en gravísimo estado.

Quedó en la sala del doctor Marti-

nez Vargas, una vez practicada la cura de urgencia.

El carretero, temiendo a las iras del público entre el que el suceso causó gran indignación, se dió a la fuga abandonando el carro.

El conflicto teatral

Al recibir anoche a los periodistas, el gobernador les manifestó que le había visitado el personal de teatros para darle cuenta del conflicto que tienen planteado.

El señor Milans del Bosch remitió a los comisionados a la Delegación regía del Trabajo, para que allí expusieran sus agravios.

Trágico accidente del trabajo

Ayer a media tarde, nos comunicaron por teléfono y sin detalles, que en la calle de Muntaner un obrero había perdido la vida, al tener la desgracia de caerse desde un terrado a la calle, cuando se hallaba arreglando una chimenea.

El desgraciado obrero se llamaba José Gros y tenía veintiocho años.

Robo por valor de seis mil pesetas

Según denuncia presentada a la policía por Antonio Castell Estrada, de su domicilio de la Traversera de Dalt, número 44, le han sido robados alhajes por valor de 6.000 pesetas.

Por la policía se practican las pesquisas correspondientes.—C.

La comunicación con Alhucemas

Madrid 17 (11 m.)

Melilla.—Se ha organizado la comunicación con Alhucemas, Melilla y Málaga.

La correspondencia de Málaga la llevará diariamente una guardacostas que conducirá también la correspondencia y viveres para la escuadra.

Orden enalteado al Ejército

Madrid 17 (11'45 m.)

La orden del Ejército, de hoy, se hace resaltar el comportamiento de todas las fuerzas que intervinieron en los últimos combates y que pusieron de relieve el exaltado espíritu de la tropa.

Una orden del general Aldave.—El cónsul de Uxda.

Melilla.—El general Aldave ha dictado medidas energéticas, para perseguir y castigar a los propagadores de rumores falsos sobre fracasos y tropiezos del ejército.

Ha llegado el cónsul general de España en Uxda, habiendo cumplimentado a las autoridades.

Un vapor pesquero aboró a otro mercante.

Gijón.—A la altura del Cabo Peñas el vapor pesquero Mart aboró al vapor mercante José Ramón, hundiéndose éste.

El pesquero Isabelita recogió a los tripulantes.

Reyería

Zamora.—En Faramontanos ocurrió una reyerta entre varios jóvenes que tomaban parte en un partido de pelota.

Simón Cano apaleó a Juan Calero, y éste sacó una navaja matándole.

Como murió el teniente Fuentes Pila

Tetán.—Se conocen detalles de la muerte del teniente Fuentes Pila.

Este se encargó de la posición de Kudia Tahar, al morir el teniente Menor, y por ausencia y enfermedad de los demás tenientes a los que correspondía el mando del equipo.

Fuentes Pila, al frente de éste, se presentó en Ben Karrik, y allí emprendió la difícil marcha hacia la posición sitiada, protegido por una peñeta colomsa, la cual fué recibida con un fuego tan intenso que el jefe indicó la conveniencia de retirarse.

El señor Fuentes Pila hizo observar que había recibido orden de llegar a Kudia Tahar, para hacerse cargo de la posición.

Añadió que le seguiera quien quisiera y a toda marcha, desdefiando el peligro, a través de la distancia que le separaba de la posición seguido de un sargento, dos cabos y seis artilleros.

Saltó por sobre las trincheras enemigas llegando a Kudia Tahar.

Al día siguiente, ya en la posición y mientras arreglaba cuatro piezas que el enemigo había desmontado, estalló una granada enemiga, matándole.

Ha sido propuesto para la Cruz de San Fernando y la Medalla Militar.

La cuestión del Musol

París.—Dicen de Ginebra que la

cuestión del Musol se llevará al Tri-

bunal Internacional de Justicia.

Políticos en San Sebastián

Madrid, 17 (11 m.)

Encuéntranse en San Sebastián el marqués de Alhucemas, el marqués de Cortina y don Gabriel Maura.

Una mujer prolífica

Valladolid.—En el Hospital Civil, Camila Lorenzo, de sesenta y ocho años, soltera, ha dado luz a un niño. Tiene, con éste, veintinueve hijos. El caso es comentadísimo.

El diestro Mejía, novelista

El día 22, el diestro Manuel Mejía, leerá en el Ateneo una novela suya titulada Amarguras del Triunfo que los que la conocen ya afirman que es interesante.

Desgraciado accidente

Badajoz.—En Jerez de los Caballeros, un auto que bajaba una cuesta, fren

Atención, Señoras, Atención

CASA MARROIG, Vallori 2, Teléfono 251

Peluquería exclusivamente para Señoras

Procedente de París ha llegado el Peluquero especialista cortador de pelo y el veritable Ondulador Marcel.

Ondulación electro permanente.

Tinturas a base Henné completamente inofensiva.



Cure su Hernia

Por la acción persistente de su voluntad poderosa. Utilice nuestro REDUCTIVO-OBTURADOR y en un período relativo habrá alcanzado su anhelo de ser nuevamente un hombre perfecto. Con la misma sencillez que se cierra un corte, usted puede unir el distanciamiento de su membrana. Pida a

Instituto Ortopédico, Barcelona EN PALMA

CASA CODINA

Unión 8, (entre Mercado y Borné)

JUAN ROS ESTARÁS

(Antes Sucesores de Ros, Riera y C.ª, S. en C.)

FABRICA DE HORMAS, TACONES
POLEAS DE MADERA Y NEVERAS
TALLERES DE CARPINTERIA

FABRICA Y DESPACHO:

Calle Gabriel Maura y San Campos (San Sufret) - Teléfono 16

CASA CENTRAL: PALMA DE MALLORCA

DEPOSITO:

Plaza de la Cuartera, 12 y 13. - Teléfono 34

SUCURSAL BARCELONA:

Calle de Sepúlveda, 180, bajos. - Teléfono 2.181 A.

NOTA.-Todos mis artículos son fabricados en maderas de primera calidad



Elegancia-Solidez-Economía

Son las cualidades que reúne el nuevo modelo de

Armario Estuche

que se construye en los talleres de muebles de ANTONIO MIR, en el cual se puede colocar con independencia y comodidad un bien surtido equipo para Caballero.

Para convencerse no deje de visitar dichos talleres.

HONDEROS, 56, PALMA

BUJIAS PARA

Automóviles

Bosch—Oleo—Champion—A. C.—Goliath—Esparita—Splittorf—Benton—Golin—Macquaire—Eyquem—Siams—Dux—Joly—Pognon y Renault.

Ventas al por mayor y detall.

Casa Codina

Unión 8 Palma (entre Mercado y Borné)

El Valor de la Moneda

Aumenta o disminuye según la capacidad administrativa del que la gasta. Adoptando los

Calzados Bazar Balear

proteje Vd. sus finanzas; por otros caminos las perturba.

Mire sin pasión,

Piense con serenidad,

Pruebe con firmeza

y juzgue.

Elaboración manual, Directa al Consumidor Sindicato 57, PALMA

Chevrolet

5 plazas estado nuevo por un bajo precio se vende en Garage Balear Avenida A. Roselló, 61.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas, tratamiento familiar y económico, y comidas a domicilio, Concepción, 9, principal (Palma de Mallorca).

VENDO

Auto marca Chevrolet, tipo Sport con instalación y arranque eléctrico, 4 plazas, en perfecto estado y a toda prueba. Informes A. A. Roselló, 72.

Se alquila

Un gran Garage y vivienda propia, a precios económicos. Dará razón el Encargado de las obras Alzamora, Ensanche Palma.

La Corbatinera

Calle Bolsería, 15 y 17, cerca del Horno de casa CETRE

Estambre superior a 0'60 ptas. la madeja de 40 gramos.
Algodón núm. 18 propio para máquinas rectilíneas a 4 pesetas los 400 gramos.
Algodones y sedalinas MARCAS Martillo, Campana, D. M. C. Fuelle, Encaje Valenciana, Cometa, Manresa, etc., etc.
Algodón para bordar D. M. C. en carretes y madejas.
Hilos MARCAS Cadena, León, Focas, Sombrilla, etc., etc.
Lilianas, piezas de 10 metros a 0'35 ptas. pieza.

PERFUMES A GRAN EL

AGUA DE COLONIA a 1, 3 y 5 pesetas el litro.
AGUA DE COLONIA PERFUMADA en 6 perfumes diferentes a SIETE ptas. litro.

NOTA. Como esta casa no pertenece al GREMIO de MERCERIA, ofrece los artículos a MAS BAJO PRECIO.

MADRES

¿Sabéis que la salud de muchos miles de niños es debilitada considerablemente, si no llega a perderse por haber sido criados con leche que en algunos casos provenía de vacas tuberculosas?

No corraís ese riesgo con vuestros hijos y criadlos con



El mejor alimento para criar niños, que está garantizado libre de los gérmenes de la tuberculosis. Preguntad a los muchos miles de madres que criaron y crían sus hijos con GLAXO. Pídale en farmacias, droguerías y ultramarinos.

Agentes exclusivos: SEBASTIAN TAULER y C.ª (S. A.)

Avenida Pi y Margall, 12, Madrid.

Bachillerato abre-

viado, facilitando su estudio. Método especial en las Matemáticas. Informes: J. Sabater; calle Sindicato, 3-2.º

Se alquilan

En el Ensanche dos cocheros. Informes: Calle Santañy, 16, Palma.

Clases de 1.ª Enseñanza

Preparación para el ingreso en la 2.ª y Magisterio. Labores, corte y piano. Marqués de la Fuensanta, número 2-3.º-2.ª

Se alquila

Botiga propia para comercio e industria con vivienda calle Ballester número 33, informarán en el 2.º piso.

SE NECESITA

Un muchacho herrero, para hacer bisagras. Para más informes, Herreros n.º 109.

Persianas usadas

Se comprará un juego para ventanas. Razón: Centro Anuncios.

Modista

Se necesitan buenas oficiales y medias oficiales. Plaza Tagamanent 8 principal, Frente «La Última Hora».

Venta de dos billares

Uno con bandas goma y tablero pizarra, y el otro bandas metálicas y tablero maderas. Informes: Conserje de la Sociedad Ibérica, Ronda de Poniente 105, Santa Catalina.

Un hombre

De buenas condiciones y muy conocido en Palma, desea ocupación por las tardes de 3 a 8 y media de la noche. Está versado a trabajar, y posee Gramática y Aritmética. Informes calle Verí número 10. De 3 a 5 tarde. Palma.

AUTO CITROEN 5 HP.

Con alumbrado y arranque eléctrico muy bien equipado y a toda prueba, vendo por 3.200 pesetas. Informes calle San Miguel, Mercadería LA PROVIDENCIA.

Muchacho

De unos 12 años hace falta en la fotografía GOYA.

SE VENDE

Un solar de 256 metros cuadrados esquina a calles de Luis Salvador y Rey Sancho, informarán Avenida del Conde de Sallent, 26 Horno.

Bicicleta

Se vende una de ocasión en buen estado. Calle de Bosch del 22 al 30.

LOCAL

De mucha capacidad, fachada dos calles, agua abundante y a presión, se alquila en la calle de Bernardo Amer, (cerca Hornabeque).

Auto turismo 7 plazas

SE VENDE de acreditada marca europea casi nuevo con alumbrado y arranque eléctrico, a toda prueba. Calidad, Elegancia. Confort y no se pide ni la mitad de su coste de origen. Razón: Centro de Anuncios.

NODRIZA

Robusta y joven leche de pocos días, se ofrece para criar en su casa. Informarán en C/ San Miguel des Forn.—Son Serra.

Teneduría de Libros

Enseñanza diaria por las noches, Calle de Poderós, 6-2.º

Tienda de Comestibles

Se vende, punto céntrico, buenas condiciones. Informes: Centro de Anuncios.

Se alquila

Segundo piso nuevo, 100 pesetas mensuales. Razón: Centro Anuncios.

AVISO

A los que tengan que tapar porches, gallineros, vaquerías, etc., etc. lo mejor y más barato es el cuero arenado Uralita, se vende a 1'10 pesetas el metro cuadrado en las mejores ferreterías en Palma, Can Suat, Ca na Siana en Ines, Can Guasp, Mayor, 43. Depositario: Pelaires 23, Palma.

Se vende mobiliario

de salón de madera olivo barnizado, primera calidad, forro de damasco y cortinajes de idem, casi nuevo. Informes: Centro de Anuncios.

Peletería de M. B. Men

Confección y reforma de toda clase de pieles de abrigo para Señoras. Inmenso surtido en pieles sueltas para adorno de vestidos. Bolserías, 10 entresuelo, (encima zapatería Eureka).

Propietarios y Maestros

Saldos de Azulejos a precios baratas

Biselados 20x10 a 20 ptas. m.
Zócalos 20x20 a 40 " m.
Biselados 15x7 y 1/2 a 15 " m.

M. JAQUOTOT

Peregil 11 y 13, Teléfono 3.1



POLEAS

de madera y de granito

A precios económicos

No compra sin esta Casa.

Fábrica: Virgen de L...

Despacho: B...

Muebles de un p...

Ultimos dias de liquidación a precio de...

1 Aparador una mesa y trinchante de estiloso cimiento y casi nuevo por ptas.
1 camita de plafones
1 camita de barandos superior
1 cama matrimonio de madera olivo
1 mesa comedor para 18 cubiertos con tablero
6 sillas tapizadas con muelle

Calle Obispo Campins, núm. 5 antes de...

La Unión y el Fénix Esp...

Compañía de Seguros

Capital social 12.000.000 de pesetas. Agencias en todas las provincias de Francia y Portugal.

59 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros de vida. Subdirector en Baleares, D. Miquel Cosntitución 44-5

SE OFRECE

Hombre con pocas pretensiones para cobrar, recaudista, guarda almacén o cosa análoga. Informe en centro Anuncios.

Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejón) y Merced, 8.

Fonógrafos y Discos

PATHE

Representante Directo

José M. Plaça

Obispo Campins, 2 Palma.

Se necesitan

Forjador, machacantes y aprendices. Para detalles, calle Luis Mar tí, (Ensanche) taller de herramientas «Nol'a».

Motor Otto

Por ampliación de fuerza se vende uno de 10 HP. gas sobre un perfecto motor actualmente funcionando. Se vende a almeñda únicamente. Informes: Centro Anuncios o en S.S. de Isabel II. número 73.

Se alquilan

Varios almacenes, cocheros, garage y pisos y una caldera en venta Plaza de San Antonio—Calle Honda.

Se alquilan

Primero y segundo piso calle del Obispo Campins 2. Informes en los bajos, de 9 a 4 tarde.

Piso esp...

Para alquilar en n.º 17, con agua, sifón, baño, calefacción dependiente, Internet, cial.

Se alquila

Una casa sencilla de 24, Son Alegre.

VEI

DESARROLLO INMEDIATO CON C...

DEPILOTA

GVIDO

ESTUDIO

en Droguerías y Concesionario P. Berociana.

DE TODOS

Una hospitalidad

Los naturales de (Africa) suelen recibir, especialmente distinguidos, regalos de sarcofagos.

Esto no es anuncio por el contrario, de calidad. El regalo que el recién llegado hasta el fin de sus días.

Un medio rápido de vello.

Siempre que hay operación quirúrgica, aspierta completa de exigio a su vez un esdo del vello. Esta cuando se trata de pludas, es larga y pe...

La antigua can...

dos, bordados y tel...

y ropa blanca de la...

(Porticos) se ha...

Santa Eulalia 10, B...

Socorro y C/ase M...